



Assemblée générale Conseil de sécurité

Distr.  
GENERALE

UN LIBRARY

APR 15 1983

UN/SA COLLECTION

A/38/154  
S/15698  
12 avril 1983  
FRANCAIS  
ORIGINAL : ANGLAIS

ASSEMBLEE GENERALE  
Trente-huitième session  
Point 37 de la liste préliminaire\*  
QUESTION DE LA PAIX, DE LA STABILITE ET  
DE LA COOPERATION EN ASIE DU SUD-EST

CONSEIL DE SECURITE  
Trente-huitième année

Lettre datée du 11 avril 1983, adressée au Secrétaire général par  
le Représentant permanent du Viet Nam auprès de l'Organisation  
des Nations Unies

J'ai l'honneur de vous communiquer ci-joint le texte de la déclaration, datée du 9 avril 1983, du porte-parole du Ministère des affaires étrangères de la République socialiste du Viet Nam, condamnant l'aide militaire apportée à la Thaïlande par les Etats-Unis d'Amérique.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente note ainsi que la déclaration ci-jointe comme document officiel de l'Assemblée générale, au titre du point 37 de la liste préliminaire, et du Conseil de sécurité.

Le Représentant permanent de la République  
socialiste du Viet Nam auprès de  
l'Organisation des Nations Unies,

(Signé) HOANG BICH SON

\* A/38/50.

ANNEXE

DECLARATION DU PORTE-PAROLE DU MINISTERE DES AFFAIRES ETRANGERES  
DU VIET NAM

Selon des informations diffusées par les moyens d'information occidentaux, le Gouvernement des Etats-Unis envoie actuellement de toute urgence du matériel militaire à la Thaïlande, y compris des missiles anti-aériens et de l'artillerie à longue portée, sous prétexte d'aider l'armée thaïlandaise à résister aux prétendues "attaques frontalières des forces vietnamiennes".

Cet acte des Etats-Unis d'Amérique a fait suite à des déclarations répétées du Département d'Etat américain qui, ces derniers jours, se faisait l'écho des accusations calomnieuses formulées par les autorités thaïlandaises et la Chine, selon lesquelles le Viet Nam aurait attaqué des civils kampuchéens et menacé la sécurité de la Thaïlande.

L'aide militaire accrue des Etats-Unis à la Thaïlande et leurs accusations calomnieuses visent de toute évidence à aider la Thaïlande à intensifier ses activités militaires à l'appui des vestiges de l'équipe Pol Pot et autres réactionnaires khmers, menaçant ainsi le territoire kampuchéen ainsi que la paix et la sécurité en Asie du Sud-Est. Ces actes se situent dans le cadre de l'entente entre les Etats-Unis et Beijing visant à susciter un affrontement entre les deux groupes de pays - pays indochinois et pays de l'ANASE - et à faire obstacle à l'éventualité d'un dialogue dans cette région. Ces agissements des Etats-Unis ne favorisent que l'expansionnisme et l'hégémonisme de Beijing.

Le Ministère des affaires étrangères de la République socialiste du Viet Nam condamne énergiquement les Etats-Unis pour l'accroissement de l'aide militaire qu'ils apportent à la Thaïlande et pour leur connivence persistante avec la Chine en vue de contrecarrer la révolution du peuple kampuchéen, aggravant ainsi la tension le long de la frontière entre le Kampuchea et la Thaïlande. Le Gouvernement américain doit assumer l'entière responsabilité de toutes les conséquences éventuelles des actes susmentionnés.

Hanoi, le 9 avril 1983.

-----